

Una rampa a Ongarai permanecerá fuera de servicio quince días más

El coste del arreglo de la avería del mecanismo, provocada por «actos vandálicos o un mal uso» rondará los 7.250 euros

A. LASUEN

ERMUA. Según informa el área de Urbanismo y Sostenibilidad del Ayuntamiento de Ermua, uno de los cuatro tramos de las rampas mecánicas que suben de la calle Sexto Centenario a Ongarai, que se encuentra fuera de servicio desde hace varios días, permanecerá cerrado aproximadamente dos semanas más hasta completar su reparación.

La razón es que el mecanismo del segundo tramo de las rampas precisa sustituir uno de los pasamanos, y reponerlo supondrá un coste de un total de 7.246,93 euros.

La avería en cuestión tiene su origen en «actos vandálicos o en su mal uso, ya que hay personas usuarias que se suben sobre los pasamanos o apoyan y rozan sus pies sobre los zócalos, lo cual genera un desgaste prematuro de los elementos del mecanismo (rodillos, goma pasamanos, piezas de arrastre, etcétera...)», advierten desde el Consistorio.

Por ello, desde este área municipal hace un llamamiento «al civismo y al correcto uso de las infraestructuras que posibilitan nuestra accesibilidad y movilidad dentro el municipio», y solicitan «la colaboración ciudadana para que las personas usuarias colaboren y hagan un uso responsable». Además, piden «comprensión» y «que disculpen las molestias e inconvenientes que ocasiona el hecho de que alguna de las rampas se encuentre parada».



Chica Sobresalto ofrece hoy su concierto en el Ermua Antzokia, a partir de las 20.30 horas. AYUNTAMIENTO

Ermua tendrá cuentacuentos y música variada el fin de semana

El concierto de Chica Sobresalto es hoy en Lobiano, donde mañana tocarán We are Apes, Hello y Detroit. También habrá cuentacuentos

AINHOA LASUEN

ERMUA. La agenda cultural de este fin de semana en Ermua estará llena de música indie, pop y rock, y contará también con una sesión de cuentacuentos. La programación comenzará hoy con el concierto de Chica Sobresalto, que se ofrecerá a partir de las 20.30 horas en el Ermua Antzokia (la entrada cuesta 12 euros y se puede adquirir en Lobiano, en los cajeros y web de Kutxabank, o en la misma taquilla del teatro).

Maialen Gurbindo, alias Chica Sobresalto, es la última artista revelación del indie-pop alternativo español que comenzó a componer canciones a los 14 años.

En 2017 autoeditó su primer trabajo, 'Sobresalto', que reeditó con El Dromedario Record en 2018. A principios de 2020 saltó a primera plana de los medios por su entrada en la Academia de Operación Triunfo, llegando hasta sus semifinales. En marzo de 2020 se lanzó desde la Academia el single 'Oxitocina', y posteriormente, los sencillos 'Fusión del núcleo' y 'Selección natural', adelantos del nuevo disco que se publicaría en 2021. En mayo de 2023 la artista navarra publicó su tercer disco, 'Oráculo'. Actualmente está de gira por España compartiendo escenario con bandas punteras de la escena independiente y haciendo una parada hoy en Ermua.

Por otra parte, la música continuará mañana en Lobiano, el espacio que acogerá un concierto de los grupos We are Apes, Hello (WAAH) y Detroit que comenzará a las 20.00 horas y cuya entrada cuesta 5 euros (se puede

adquirir de forma anticipada en Esférico Kirolak y en el bar Ez Dok Zaizoi de Eibar). Será en Lobiano donde presentarán el 'split' grabado conjuntamente bajo el título 'Jugamos como nunca y perdimos como siempre'.

También para niños

Pero este fin de semana hay espacio también para la diversión de los más pequeños, que mañana podrán disfrutar de la primera sesión del año de cuentacuentos en euskera 'Arratsaldean Kontu Kontari', organizada por la biblioteca municipal. El cuento elegido es 'Ipuin borobilak', dirigido especialmente a niñas y niños de entre 3 y 8 años, y su narración correrá a cargo de la contadora Amaia Puin.

La actividad se celebra mañana a partir de las 17.30 horas en Lobiano. La entrada es gratuita, pero para poder asistir es necesario reservar plaza llamando al teléfono 943 179 212.



La segunda rampa se prevé arreglar en el plazo de quince días. A. L.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.

Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes). Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible. Sábados: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible. Sábados: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.

Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.

Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.

Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta Vilariño (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Lecumberri Alberdi (Zubiurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31, Eibar).

Durangaldea

Ermua y Durango ofrecen un curso de atención sociosanitaria

El proyecto Mentins es para personas cuidadoras de ambas localidades y será de marzo a septiembre

ERMUA – De marzo a septiembre, el edificio Izarra Centre de la localidad acogerá el curso gratuito para obtener el certificado de profesionalidad en Atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales bajo el marco del proyecto Mentins. La formación que se prolongará del 9 de marzo al 28 de septiembre, está dirigida a las y los ermuarras y, por primera vez, también a la ciudadanía durangarra, gracias al acuerdo de ambos consistorios.

El acto de presentación del nuevo curso formativo contó con la presencia de la vicelehendakari segunda y consejera de Trabajo y Empleo, Idoia Mendia; el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal; la teniente de alcalde de Durango Jesica Ruíz, y la CEO de SSI, Karmele Acedo. Se trata de una formación de 450 horas, de las cuales 88 serán presenciales y 362 de autoformación a través de materiales y ejercicios que se tendrán que cumplimentar de forma autónoma. La formación presencial será los sábados por la tarde, de 15.30 a 19.30, del 9 de marzo al 28 de septiembre.

En este sentido, las personas interesadas en realizar el curso, deberán trabajar cuidando a per-

sonas dependientes, tener dificultades o trabas para participar en la formación reglada, tener disponibilidad horaria, poseer la nacionalidad o disponer de autorización de residencia y trabajo en España, tener como mínimo 20 años de edad y manejarse en castellano tanto de forma oral como por escrito.

25 PLAZAS La fecha tope para la inscripción en el curso será el 1 de marzo. Las personas interesadas en participar tanto de Durango como de Ermua serán convocadas el 5 de marzo para una sesión informativa grupal y posterior entrevista individual. De ahí saldrán las 25 personas seleccionadas para realizar el curso. – O. B.

Totorikaguena deja de ser alcalde de Iurreta tras 17 años

Su renuncia se hará efectiva el 7 de marzo y Oskar Koka cogerá el relevo en la sesión plenaria del día 22

K. Doyle

IURRETA – Iñaki Totorikaguena, alcalde de Iurreta, dio a conocer en la jornada de ayer, jueves, su decisión de dejar la Alcaldía de su localidad natal tras 17 años de dedicación en la institución local. Será el también iurretarra Oskar Koka quien tome el relevo del actual regidor al frente del Consistorio a partir del pleno extraordinario que se celebrará el próximo 22 de marzo.

Iñaki Totorikaguena quiso explicar con sinceridad los motivos de esta decisión reconociendo que “toda trayectoria tiene un final o al menos un punto y aparte. Y yo necesito dar un paso al lado, necesito un cambio”. En esta línea, añadió que “los últimos años han sido duros a nivel profesional y también a nivel personal, incluyendo un problema de salud imprevisto y que no esperaba cuando accedí a presentarme por quinta vez”.

En lo que a la trayectoria de Totorikaguena se refiere, su andadura como alcalde se inició en 2007 tras 8 años como concejal consiguiendo hasta tres mayorías absolutas. Durante todo este tiempo, el primer edil aseguró que en su día a día ha intentado ejercer el cargo “de forma honesta y responsable, siempre pensando en lo mejor para Iurreta, las y los iurretarras, y el propio Ayuntamiento”. Así, a modo de valoración, se mostró satisfecho con el trabajo realizado durante su dilatada trayectoria. En este sentido, recono-

IURRETA

Renuncia

ALCALDE. Iñaki Totorikaguena dejará de ser primer edil de Iurreta tras 17 años de dedicación en el Ayuntamiento del municipio.

Cambio

MOTIVOS. “Toda trayectoria tiene un final o al menos un punto y aparte. Y yo necesito dar un paso al lado, necesito un cambio”, explicó el primer edil.

Relevo

OSKAR KOKA. El iurretarra Oskar Koka de 53 años toma el relevo en la alcaldía del municipio. Es analista programador y ha sido concejal del Ayuntamiento de Iurreta durante las últimas tres legislaturas.

ció que “han sido años de mucho trabajo, mucha presión; también de mucha pasión, buenos y malos momentos, pero que ha merecido la pena”, resumió satisfecho.

Y es que, a lo largo de estos 17 años la ciudadanía iurretarra ha sido testigo de una importante transformación tanto a nivel urbanístico como sociocultural, con proyectos muy destacados que han mejorado la calidad de vida de las y los vecinos.



Out of Control. Reports on the Atomic Bomb

Beatriz Caravaggio

24.01-02.06.2024

Arte Ederren Bilboko Museoa
Museo de Bellas Artes de Bilbao

Fundación
BBVA

Abadiño dispondrá de dos aseos públicos en primavera

Con una inversión de 110.006 euros, los sanitarios se instalarán en el barrio de Traña Matiena y Muntsaratz

ABADIÑO – Dando respuesta a las demandas de la ciudadanía abadiñarra, la administración local ha adjudicado las obras para la instalación de dos baños públicos en los barrios de Traña-Matiena y Muntsaratz. La actuación requerirá una inversión de 110.006 euros y el consistorio se hará cargo de la obra civil para la instalación de los dos módulos de servicios, que se prevé que puedan estar operativos para esta próxima primavera.

Cabe recordar que la colocación de un aseo público en Traña-Matiena fue el proyecto más votado en los presupuestos participativos del pasado año, pero tal y como explicaron responsables municipales “la actuación se ha demorado porque el coste real superaba el límite establecido, por lo que ha debido sacarse a concurso público. Además, se han valorado distintas soluciones técnicas y el Consistorio ha decidido finalmente instalar un segundo baño en Muntsaratz”.

De esta forma, está previsto que uno de los aseos se ubique en el entorno de la Plaza Traña, y el segundo en la zona entre el campo de fútbol y la zona de columpios de Muntsaratz. – O. Buruaga